

AGRIS : LE CLUB DE TIR OBLIGÉ DE PASSER EN MODE SILENCIEUX



Le club cherche des solutions pour réduire son impact sonore.

Photo Renaud Joubert

Par Richard TALLET - r.tallet@charentelibre.fr, publié le 16 novembre 2021 à 17h27.

Victime de son succès, le Tir Sportif Rupificaldien a été prié de réduire son activité. Suite à de nombreuses plaintes de riverains, le maire Patrick Piveteau a pris un arrêté limitant les heures d'accès au stand. Le club va engager des travaux.

« *Ce sera un bon outil pour progresser. On espère attirer de nouveaux adhérents.* » En mars 2019, Christian Guillebaud, le vice-président du [Tir Sportif Rupificaldien \(TSR\)](#), ne pensait pas que cette ambition allait se retourner contre le club de tir, installé depuis 2016 à Agris. Les 24 nouveaux pas de tir à 100 et 200 m ont bien séduit de nouveaux tireurs. L'espace aménagé pour permettre aux forces de l'ordre de s'entraîner au tir tactique a permis

à de nombreux gendarmes et policiers de ne pas perdre la main. Mais cette augmentation intense de l'activité a fini par déclencher un tir de barrage des riverains, gênés par le bruit.

La première plainte, Patrick Piveteau, le maire d'Agris, l'a reçu dès 2019, après l'inauguration de ces 24 nouveaux pas de tir. « *Et puis il y en a eu d'autres, ça commençait à devenir l'escalade.* » Des plaintes ont aussi été déposées en gendarmerie. « *J'ai longuement réfléchi,* reprend le maire de la commune, *il était de ma responsabilité d'agir* ». Alors en juillet dernier, il a pris un arrêté contraignant le club à des plages horaires restreintes. Les adhérents ne sont désormais autorisés à venir tirer que les lundis, mercredis et samedis de 8 heures à midi.

Mauvaise conception

Ce stand de tir, pourtant récent (il a été inauguré en décembre 2016), n'a peut-être pas été bien conçu. « *Toutes les parties, et j'inclus la mairie et la préfecture, n'ont pas su appréhender les problèmes acoustiques liés à l'activité* », avance le maire. « *Il est situé dans la vallée de la Tardoire qui fait caisse de résonance et les vents d'ouest dominants portent le son jusqu'aux hameaux voisins* ».

L'arrêté nous a permis de faire face à nos responsabilités.

L'élu pointe aussi du doigt un manque de dialogue au départ de cette affaire. « *Mais en ce moment, tout va bien* », se rassure Patrick Piveteau. « *On se conforme à l'arrêté* », explique Jean-François Proust, élu président du TSR peu de temps après la publication de la décision du maire.

« *Nous sommes montés à 355 adhérents. Les forces de l'ordre venaient tous les jours, sur les créneaux inoccupés, pour s'entraîner* », reprend le responsable du club. « *On était ouvert à tous les calibres, on n'obligeait pas à utiliser les réducteurs de son* », reconnaît-il tout en comprenant la gêne que pouvaient occasionner « *les tirs répétitifs. L'arrêté nous a permis de faire face à nos responsabilités* ».

Réflexion en cours

Aujourd’hui, le président et le maire ont établi un dialogue apaisé. Le club a commencé à faire évoluer ses pratiques en imposant l’utilisation des silencieux. « *Pour les armes qui ne peuvent pas être équipées, on a construit des tunnels de tir qui permettent de réduire l’impact sonore. Notre prochain axe d’amélioration, ce sera d’isoler au maximum pour casser le bruit. On est en train de faire des études et de faire le tour des aides possibles* », liste Jean-François Proust.

Surtout, les forces de l’ordre n’ont plus accès au stand de tir « *et on a perdu une centaine d’adhérents, notamment ceux qui ne peuvent plus venir tirer à cause des créneaux restreints* ». Le club a aussi augmenté son nombre d’encadrants qui peuvent faire de la prévention auprès des tireurs.

Pour le maire, si les mesures prises par le club montrent leur efficacité, « *je ne suis pas opposé à un élargissement des plages horaires mais l’activité du club ne peut en aucun cas se faire au détriment de la tranquillité des administrés de la commune* ».

La rédaction vous conseille



Agris: le stand de tir dégaine ses nouveaux aménagements

Les bénévoles sont sur le pont depuis des mois pour moderniser leurs équipements. Ils mettent la touche finale aux pas de tir. Et préparent la bourse militaria de dimanche.

[AGRIS](#) [SOCIÉTÉ](#) [SPORT](#) [VAL DE TARDOIRE](#) [CHARENTE](#)

À CONSULTER AUSSI